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2. Sitzung des Sportausschusses 

Sitzungsort: Stadion Salinental 

Sitzung am: 11.09.2018 

Sitzungsdauer: 17:30 - 19:20 Uhr 

  

 

 

1. X öffentliche Sitzung  nichtöffentliche Sitzung 

 

2. Sitzungsteilnehmer/-innen 

 

Anwesend:  

Anheuser, Christoph  

Fessner, Heike  

Flühr, Karl-Josef  

Friess-Vonderlohe, Helmi  

Grumbach, Holger  

Kleudgen, Wolfgang  

Kohl, Mirko Helmut  

Kreis, Helmut  

Lind, Hartmut  

Schlosser, Markus  

Schneider, Alfred  

Welschbach, Norbert  

 

Abwesend:  

Dr. Drumm, Herbert (entschuldigt)  

Grüßner, Peter (entschuldigt)  

Kraft, Heiko (entschuldigt)  

  

 

 

Verwaltung: 

 

Gigga, Grit 

Erbas, Kadir 
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3. Herr Beigeordneter Markus Schlosser eröffnet die Sitzung um 17:30 Uhr und stellt fest, 

dass ordnungsgemäß eingeladen wurde. Außerdem stellt sie die Beschlussfähigkeit fest. 

 

 Vor der Sitzung wurden folgende Unterlagen verteilt: 

 

 Investitionsübersicht Teilhaushalt 3 

 

 Weitere Angaben zum Ablauf der Sitzung (z. B. Unterbrechungen): 

    

                                      ./.  
 

4. Das Ergebnis der Beratung ergibt sich aus den Anlagen, die Bestandteil dieses Protokolls   

sind. 

 

 

 

 

TOP 1.  Mitteilungsvorlage: Erneuerung Kunstrasenplatz I Stadion Salinental           18/305 

 

Beschlussvorschlag: 

Erneuerung Kunstrasenplatz I Stadion Salinental 

 

 

 

Inhalt:  

 

Der Sportausschuss fasste in der Sitzung am 19.03.2018 den einstimmigen Beschluss, dem 

Finanzausschuss eine Empfehlung für die Erneuerung des Kunstrasen I im Jahr 2019 auszu-

sprechen. Gemäß der Kostenschätzung nach DIN 276-1(2008-12) des Planungsbüros gutsch-

ker & dongus wird die Generalsanierung des Kunstrasenplatz I 395.000 € kosten. Aus dem 

goldenen Plan wird ein Festbetrag von 80.000 € zur Verfügung gestellt, eventuell werden noch 

weitere Zuschüsse für die Beregnungsanlage gewährt. 

 

Der Kunstrasen I steht auf Platz 1 der Prioritätenliste des Landkreises Bad Kreuznach gem. Nr. 

8.5 der VV Sportanlagen-Förderung, die der Sportstättenbeirat am 04.09.2018 beschließt. 

 

Herr Geib(Grünflächenamt) und Herr Dongus (Landschaftsarchitekt gutschker&dongus) werden 

das Planungsvorhaben erläutern. 

 

Beratung:  

Der Vorsitzende lässt zunächst darüber abstimmen, die Mitteilungsvorlage in eine Beschlussvor-

lage umzuwandeln. Hintergrund: weitere Maßnahmen, geänderte Kostenschätzung (s. Anlage) 

 

Es sprechen Hr. Schlosser, Hr. Flühr, Hr. Kreis, Hr. Kohl, Hr. Kleudgen, Fr. Fessner 

 

a) Abstimmungsergebnis: 10 Ja, 1 Nein, 1 Enthaltung 
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b) Beschlussfassung: 

 

Abstimmung:  10 Ja-Stimmen, 1 Nein-Stimmen, 1 Enthaltungen 

 

Ausfertigung:  Schulen und Sport 

 

 

  

 

 

 

TOP 2. Beschlussvorlage: Beratung und Beschlussfassung 

über den Haushaltsplan 2019 und das Investitions-

programm für die Haushaltsjahre 2019 bis 2023 

             18/304 

 

Beschlussvorschlag: 

Der Sportausschuss empfiehlt dem Finanzausschuss, die beigefügten Haushaltsvoranschläge 

für das Haushaltsjahr 2019, sowie das dazugehörige Investitionsprogramm für die Haushalts-

jahre 2019 bis 2023 zu beschließen. 

 

 

Beratung:  

Die Anwesenden bitten die Verwaltung zukünftig um Erläuterung des SK 581000 Aufwen-

dungen aus internen Leistungsbeziehungen 

 

Es sprechen Hr. Schlosser, Hr. Kleudgen, Hr. Kohl, Hr. Welschbach, Fr. Gigga, Hr. Anheuser, 

Hr. Lind, Fr. Fessner 

 

 

 

Beschlussfassung: 

 

Abstimmung:  10 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 2 Enthaltungen 

 

Ausfertigung:  Schulen und Sport 
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TOP 3. 

 

 

Beschlussvorlage: Mittelverwendung Hans- und Har-

ry-Staab-Stiftung 2018 (vereinseigene Sportstätten) 

 

 

 

             18/245 

Beschlussvorschlag: 

Der Sportausschuss empfiehlt dem Finanzausschuss die begefügte Verwendung der für den  

Bereich Sport in diesem Jahr zur Verfügung stehenden Mittel der Hans-u. Harry-Staab-Stiftung. 

 

Beratung:   

s. Beschlussvorschlag 

 

Beschlussfassung: 

 

Abstimmung:  12 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen 

 

Ausfertigung:  Schulen und Sport 

 

 

 

 

 

TOP 4. Mitteilungsvorlage: Gewährung von Zuwendungen für die Jugendförderung an Bad 

Kreuznacher Sportvereine in 2018 

 

Gewährung von Zuwendungen für die Jugendförderung an Bad Kreuznacher Sportvereine in 

2018 

 

 

Inhalt:  

Gemäß. Ziffer 3 der Sportförderrichtlinien zahlt die Stadt Bad Kreuznach – auf Antrag mit  

Datum bis 01.06. eines Jahres – einen sich aus der Haushaltslage ergebenden Pauschalbetrag 

je jugendlichem Mitglied (bis 26 Jahre) zur Förderung der Jugendarbeit. 

 

Die Zuwendung soll insbesondere für Zwecke verwandt werden wie  

 Ausbildung von Jugend-, Übungs- und Organisationsleitern 

 Übungsleitervergütung 

 Meisterschaftsfahrten 

 Durchführung von jugendpflegerischen Maßnahmen  

 anfallenden Benutzungsentgelten 

 Ausrichtung von Sportwettkämpfen und Meisterschaften 

 

Nach den eingegangenen 12 Anträgen ergibt sich somit ein zu verteilender Betrag von  

rd. 6,16 € pro jugendlichem Mitglied bis einschließlich 26 Jahren. Zur Verfügung steht insge-

samt ein Betrag in Höhe von 14.600,00 €.  

 

Gem. den Sportförderrichtlinien sind Beträge unter 55,- € nicht auszuzahlen. Im Jahr 2018  

gab es keinen Antrag unter dem oben genannten Betrag.  
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Die entsprechende Aufteilung auf die einzelnen Vereine ist als Anlage beigefügt. 

 

Beratung:   

s. Mitteilungsvorlage 

 

Es sprechen Hr. Kohl, Fr. Friess-Vonderlohe, Hr. Anheuser, Hr. Schlosser, Hr. Kleudgen, Hr. 

Kreis, Hr. Grumbach 

 

Hr. Grumbach regt an den Betrag für die Jugendförderung zu erhöhen. 

 

Die Anwesenden bitten darum, zukünftig die Vereine per Mail Anfang Mai des Jahres an die 

Abgabe der Statistik zu erinnern 

 

 

 

TOP 5. Beschlussvorlage: Zuwendung für den VfL 1848 Bad 

Kreuznach e.V. aus der Hans und Harry Staab Stif-

tung 

18/243 

 

Beschlussvorschlag: 

Der Sportausschuss empfiehlt dem Finanzausschuss, dem VfL 1848 Bad Kreuznach e.V. einen 

Zuschuss aus Mitteln der Hans und Harry Staab-Stiftung i.H.v. 500,- Euro zu gewähren. 

Der Zuschuss dient zur Mitfinanzierung der Kosten der Teilnahme der Tanzgruppen „Own Risk“ 

an den HipHop und Streetdance Weltmeisterschaften 2018 in Glasgow / Schottland.  

 

Beratung:   

s. Beschlussvorschlag 

 

 

Beschlussfassung: 

 

Abstimmung:  12 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen 

 

Ausfertigung:  Schulen und Sport 

 

 

 

 

 

TOP 6. Zuwendung für den TC Han Kook Bad Kreuznach 

e.V. aus der Hans und Harry Staab Stiftung 

18/244 

 

Beschlussvorschlag: 

Der Sportausschuss empfiehlt dem Finanzausschuss, dem TC Han Kook Bad Kreuznach e.V. 

einen Zuschuss aus Mitteln der Hans und Harry Staab-Stiftung bis zu einer Höhe von 500,00 

Euro zur Durchführung des traditionellen Silvester-Crosslaufs 2018 zu gewähren. 

 

Beratung:   
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s. Beschlussvorschlag 

 

 

 

 

Beschlussfassung: 

 

Abstimmung:  12 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen 

 

Ausfertigung:  Schulen und Sport 

 

 

  

 

 

 

 

 

TOP 7. 

 

 

Zuwendung für den Boule-Club Rheingrafenstein aus 

der Hans und Harry Staab Stiftung 

 

 

             18/278 

 

Beschlussvorschlag: 

Der Sportausschuss empfiehlt dem Finanzausschuss, dem Boule-Club Rheingrafenstein einen 

Zuschuss i.H.v. 2.000,- € aus Mitteln  der Hans und Harry Staab-Stiftung zu gewähren. 

Der Zuschuss dient zur Finanzierung der Erneuerungen an der Überdachung, der Terrasse und 

des hinteren Anbaus (Werkstatt). 

 

Beratung:   

s. Beschlussvorschlag 

 

H. Flühr macht den Hinweis, dass eventuell eine Bezuschussung vom Landessportbund möglich 

ist, dadurch wäre auch ein städt. Zuschuss nach den Sportförderrichtlinien möglich. Er lässt 

dies prüfen. 

 

Es sprechen Hr. Schlosser, Hr. Flühr 

 

 

Beschlussfassung: 

 

Abstimmung:  12 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen 

 

Ausfertigung:  Schulen und Sport 
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TOP 8. 

 

 

 

 

 

Kleinspielfeld Planig 

 

 

 

 

 

18/308 

 

Beschlussvorschlag: 

Der Sportausschuss empfiehlt dem Finanzausschuss die Aufhebung des Sperrvermerks für das 

Kleinspielfeld Planig im Investitionshaushalt 2018 INV-42411-001 i.H.v. 12.400 EUR. 

 

Beratung:   

s. Beschlussvorschlag 

 

Der Sportausschuss empfiehlt aus Dringlichkeitsgründen den TOP zum nächsten Finanzaus-

schuss aufzunehmen. 

 

Es spricht Herr Schlosser 

 

Beschlussfassung: 

 

Abstimmung:  11 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 1 Enthaltungen 

 

Ausfertigung:  Schulen und Sport 

 

 

  

 

 

TOP 9. Mitteilungen 

 

 

Es sprechen Hr. Welschbach, Hr. Kreis

 

Pump-Track Anlage Sportplatz Ebernburg (nur Sportvereine werden bezuschusst) 

Bavaria Ebernburg muss in Planung miteinbezogen werden 

 

 

Die Sitzung wird um 19.20 Uhr geschlossen. 

 

 

 

 

 

 

 

Markus Schlosser 

Beigeordneter 

(Vorsitzende/r) 

 Kadir Erbas 

(Protokollführer/in) 
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(SPD)  (CDU) 

 

 

 

 

 

(B90/Die Grünen)  (Freie Fraktion) 

 

 

 

 

 

Liste Faires Bad Kreuznach e.V. und 

BüFEP 

 (FDP) 

 

 

 

 

 

(Die Linke)  (FWG) 

 


